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Senadores rechazan partida 
presupuestaria de Gobierno 
Insulza y Durana señalaron que la región siendo zona fronteriza ha mejorado su ejecución, pero recibe menos recursos. 

Bibiana Mamani H. 
cronicaOestrellaarica.cl 

n el marco de la Ley 
E de Presupuesto 2025 

se abordó la discu- 
sión de la partida de go- 
biernos regionales en el 
Senado, donde se aprobó 
con 33 votos a favor y 3en 
contra. Hecho que generó 
algunas molestias debido 
a la diferencia en la distri 
bución de los recursos a 
las regiones. 

Eneeste contexto, el pre- 
supuesto de los programas 
de inversión del Gobierno 
Regional (Gore) de Arica y 
Parinacota solo se incre- 
mentó enun 7,1%, para el 
año 2025. En cambio, para 
los Gores de Tarapacá y 
Antofagasta las alzas fue- 
ron sobre los dos dígitos, 
en 10.7% y 13.6%, respec- 
tivamente. Dicha situa- 
ción llevó a los senadores 
José Miguel Durana y José 
Miguel Insulza a rechazar 
La partida 31 de los gobier- 
nos regionales. 

“Hace tres años vengo 
diciendo que no veo razón 
para que Arica sea la re- 
gión que menos fondos de 
inversión reciba. Es cierto 
que algunos años hubo re- 
traso, y como todas las re- 

giones se corría a hacerlas 
inversiones al final, pero 
eso era en todas partes. Es- 
te año yo diría que las co- 
sas andan mejor porque 
Arica ha estado por enci- 
ma del 50% de inversión y 
mejor que otras regiones 
del norte por lo menos. 
Entonces me dicen que es- 
to es una especie de for- 
mula que está consagrada 
en la ley y que determina 
cuál esla distribución que 

millones más es el 
monto recibirá la re- 
gión de Tarapacá en 
comparación a Arica y 
Parinacota. 

LOS LEGISLADORES JOSÉ DURANA Y JOSÉ MIGUEL INSULZA MANIFESTARON SU MOLESTIA ANTE LA DESIGUALDAD EN LA PARTIDA DE GORÉS, 

letocaa cada región, pero 
nose con que fórmula, al- 
goritmo o criterio lo re- 
suelven. Entonces yo voté 
en contra por respeto a mi 
región. Aunque me seña- 
laron un montón de otros 

lugares de donde se puede 
obtener recursos. Hay un 
fondo especial de inver- 
sión poco utilizado para 
regiones del norte de 200 
millones de dólares, y es 
algo que voy averiguar el 

CEDIDA, 

    
lunes”, comentó el sena- 

dor José Miguel Insulza. 

Ante estas diferencias pre- 
supuestarias, el senador 
José Miguel Durana, fue 
enfático y señaló que, “el 
Estado de Chile y el gobier- 
no de Boric abusan con 

nuestra región que ha he- 
cho esfuerzos por tener 
una de las mejores ejecu- 
ciones presupuestarias la 

queal30 deseptiembre al- 
canzaba un 54.0% siendo 
superior al gasto prome- 
dio del país de un 46.6% 

por lo que no comprendo 

ni menos justifico esta de- 
cisión centralista”. 

En esta línea, el legisla- 
dor precisó que Tarapacá 
llevaba gastado sólo un 
28.5% de su presupuesto, 
por lo que no comprende 
“¿por qué recibe casi 18 
mil millones de pesos más 
que Arica y Parinacota? 
¿cuál es el criterio?, real- 
mente, lo desconocemos”. 

En el Senado, Insulza 
destacó que entre el 80 y 
90 % de los ariqueños sien- 
te una sensación de aban- 
dono respecto al gobierno 
central. “Estamos bastan- 
te aburridos de escuchar 
quela puerta norte de Chi- 
le es la que defiende la 

frontera, pero existen mil 
kilómetros de frontera en- 

tre Tarapacá y Arica con 
Perú y con Bolivia, pero a 
nadie parece importarle 
eso”. 

En cuanto a inversio- 

nes en la región, destacó 
que falta inversión priva- 
da, pero también pública. 
“Entonces es hora de po- 
nerse las pilas como re- 
gión también”, expresó. 

  

Gobernadora Cifuentes: 
merece que perdamos ni un solo día de trabajo” 

“Quiero agradecer a 
Dios y a Uds. la confianza 
que han depositado en mí, 
con el fin de poder desem- 
peñar este cargo hasta que 
asuma el nuevo goberna- 
dor”. fueron las palabras 
de la nueva Gobernador 
Regional, Romina Cifuen- 
tes, quien asumió tras la 
renuncia de Jorge Síaz. 

“Tengo claro que es 
una posición transitoria, 
pero no por aquello, va a 
ser menos productiva. 
Nuestra región no merece 

que perdamos ni un solo 
dia de trabajo, y este Go- 
bierno Regional en parti- 
cular, requiere un nuevo 
comienzo, y es por ello 
que en esta breve gestión, 
nos hemos puesto como 
objetivo ordenar y trans- 
parentar la casa, vamos a 
revisar todos los documen- 
tos emitidos por la unidad 
de control, solicitaré a este 

cuerpo colegiado la reali- 
zación de una auditoría 

externa a la gestión que es- 
tamos recibiendo, vamos a 

“Nuestra región no 

revisar el estado operativo 
y financiero de la Corpora- 
ción Regional, y evaluare- 
mos el desempeño de cada 
uno de los funcionarios 
del Gobierno Regional”, 
dijo, fijando asísu carta de 
navegación . 

“Los gobernadores 
cambian, pero el Gobierno 
Regional se queda, y los 
ariqueños y parinacoten- 
ses merecen una gestión 
que esté a la altura de los 
desafíos que tenemos co- 
mo región”, comentó y 

agregó que “las próximas 
semanas serán de trabajo 
intenso para que el Gober- 
'nador queasuma en enero 
pueda contar con un diag- 
nóstico y propuestas con- 
cretas para partir una nue- 
va administración, por lo 
que les pido el apoyo a to- 
dos los consejeros regiona- 
les y a cada uno delos fun- 
cionarios para que esta 
gestión transitoria pueda 
cumplir con este objetivo 
que es su misión. Esta ad- 
ministración será profun- 

MAGULAR   

  

LA GOBERNADORA ROMINA CIFUENTES ANUNCIA ARDUO TRABAJO. 

damente ciudadana, ve- 
lando por ordenar la casa 
de todos los ariqueños y 
parinacotenses a quienes 

pido nos acompañen en es- 
ta noble misión”, expresó 
La electa Gobernadora Re- 
gional.
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